

TRIBUNA

Una Universidad abierta

01.12.2007 - FRANCISCO GONZÁLEZ LODEIRO

EL próximo martes, día cuatro, la comunidad universitaria está llamada a elegir su futuro modelo de gobierno y como resulta bien conocido he decidido presentarme a rector por una serie de razones que motivan tal decisión. Entre ellas, la ilusión nunca perdida del profesor universitario que siempre ha entendido su quehacer como un compromiso activo con la sociedad, que creo se suma a la experiencia demostrada de una larga trayectoria en la gestión y que muestra una capacidad suficientes para dirigir un equipo para afrontar los cambios importantes que deben suceder en nuestra institución: la aplicación de la reforma de la LOU en todos sus extremos, el proceso de Convergencia con el Espacio Europeo de Educación Superior y de Investigación; o el obligado cambio de titulaciones y planes de estudio que lo acompañe.

A mi juicio, en los próximos años la Universidad de Granada tiene que configurar su modelo, lo cual supone también diseñar su estructura y lo que queremos que sea. Ante el reto, debemos de cumplir con el futuro, sobre la sólida base del presente, y sin renunciar por ello a lo que ha estado bien hecho en el pasado.

Es tiempo electoral. De intensas jornadas de contacto y reuniones, con numerosas visitas a centros, de viajes a Ceuta y Melilla, y donde he tenido la oportunidad de poder escuchar a los hombres y mujeres que forman la intensa vida y el pulso de nuestra Universidad: su personal de administración y servicios, los estudiantes y el profesorado. Constituyen todos la geometría triangular de nuestra institución, y la intención nodal de nuestra candidatura fue abrir las puertas, de par en par, para que pudiesen aportar sus ideas a un Programa abierto, sustentado sobre la fórmula de 'base por altura', ya que, tras la intensa participación conjunta, se alcanza a construir una propuesta futura de Universidad factible de cumplir y real en la lectura de las carencias hoy presentes.

Me presento a rector. Al clausurar las actividades de la campaña recordaba ese ligero de equipaje que considero la norma más digna de actuación vital. Conozco el trayecto del camino y se también que no estoy solo, en mi modelo me acompañan el gran número de universitarios y universitarias que, con su firma, han querido expresar el apoyo a la Candidatura y unirse al Equipo de Trabajo. Todos forman una plural, de ideas como sensibilidades, de formas de entender la vida, como la propia Universidad representa, garantizando, con su valía, la lealtad hacia la institución en la que todos caben. Mi gratitud por la confianza y ayuda, ya que sin ellos no sería posible la UGR de par en par, para lograrla nos comprometemos con la fórmula transparente de las puertas del equipo de gobierno abiertas a la comunidad universitaria. Los proyectos son de grupo, más que de personas, y deberemos realizar una gestión rigurosa con el cumplimiento de nuestras obligaciones, y con la evaluación del rendimiento.

La Universidad de Granada también se debe a su entorno, colaborar por su carácter público a alcanzar una sociedad de una mayor justicia e igualdad y para abrir los techos de cristal que aún existen. También se le ha de exigir el compromiso de garantía de la calidad, que reclama sea competitiva y eficaz en su modelo. Las relaciones con las demás instituciones han de ser excelentes, entendidas desde la lealtad mutua, pues la UGR no vive aislada de un contexto y debe de promover el modelo de coexistencia, también ella es ciudad, y es signo de su área metropolitana.

En la distancia física, pero bien cercanas por su carácter universitario, existen otras piezas claves del mosaico de la UGR, las queridas ciudades de Ceuta y Melilla. Y, en una promesa que será realidad, se abre el nuevo campus de Motril. La Universidad de Granada, en una última reflexión, debe mirar más allá del horizonte y reafirmar su papel internacional, junto a la acogida de estudiantes de otros países. Está llamada a la competitividad, sin complejos, su fuerza reside en la contrastada capacidad que para formar posee y en sus excelentes resultados investigadores.

Me presento a rector. Desde estas breves líneas quiero llamar a la participación, como también pedir el apoyo a un proyecto colectivo y de ilusión, que será el futuro de nuestra Universidad.